
                                          ATA DA CENTÉSIMA TRIGÉSIMA QUARTA REUNIÃO 1 

ORDINÁRIA DO CONSELHO ESTADUAL DO MEIO AMBIENTE – CONSEMA 2 

 3 

Aos vinte e um dias do mês de outubro de dois mil e dez realizou-se a Centésima Trigésima 4 

Quarta Reunião Ordinária do Conselho Estadual de Meio Ambiente – CONSEMA, situado à 5 

Rua Carlos Chagas, nº 55 – 11
o
 andar – sala 1107, Porto Alegre, com o início às quatorze 6 

horas, com a presença dos seguintes Conselheiros: Sr. Niro Afonso Pieper, representante da 7 

Secretária do Meio Ambiente; Sr. Luiz Augusto Schuch, representante da Secretaria da 8 

Agricultura e Abastecimento; Sr. José Wagner Kaehler, representante da Secretaria de Infra-9 

Estrutura e Logística Sra. Carmen Virgínea De La Torre, representante da Secretaria da 10 

Educação; Sr. Mario Antônio Fleck, representante da Secretaria de Obras Públicas e 11 

Saneamento; Sr. Daniel Dourado Ramos, representante da Secretaria de Planejamento e 12 

Gestão – SEPLAG; Sr. Otacílio Maia Cardoso, representante da Secretaria de Segurança 13 

Pública; Sra. Maria Carmen Sestren Bastos, representante da ONG INGÁ; Sr. Flávio 14 

Lewgoy, representante da AGAPAN, Sra. Lisiane Becker e Sra. Káthia Maria Vasconcellos 15 

Monteiro, representantes da Mira-Serra; Sr. Darci Bernech Campani, representante da 16 

Instituição Universitária Pública; Sr. Clóvis Zimmer, representante da FIERGS; Sr. Ivo Lessa 17 

Silveira Filho, representante da FARSUL; Sr. Fernando Hartmann, representante da 18 

Sociedade de Engenharia do RS; Sra. Renata Elisabeth Becher, representante da FAMURS; 19 

Sr. Sebastião Teixeira Correa, representante dos Comitês de Bacias Hidrográficas; Sr. João 20 

Paulo Steigleder, representante do DEFAP - Corpo Técnico; Sr. Mauro Gomes de Moura, 21 

representante da FEPAM; Sr. Filipe Patela Amaral, representante do Instituto Biofilia. 22 

Participaram também da reunião, como convidados: André Witt, do SIGA/SEMA e Humberto 23 

da Rocha Romano, da SSP/BM/CABM. Pauta: 1. Aprovação da Ata da 133ª Reunião 24 

ordinária; 2. Comunicações; 3. Qualificação de Municípios; 4. Aprovação do Plano de 25 

Aplicação dos Recursos do FEMA 2011; 5. Apresentação do Plano Estadual de Unidades 26 

de Conservação; 6. Apresentação de relatórios do Sistema Integrado de Gestão 27 

Ambiental; 6.1 Relatório da gestão compartilhada Estado/Município do ano de 2009 (art. 28 

50º da Resolução CONSEMA 167/2007) 6.2 Relatório Semestral de qualificações 29 

pendentes (art. 3º da Resolução CONSEMA 167/2007) 6.3 Relatório Situacional (junho de 30 

2010); 7. Assuntos Gerais. Os trabalhos foram abertos pelo Sr. Giancarlo Tusi Pinto – 31 

Representante da Secretaria do Meio Ambiente, e secretariados pela Sra. Andréa Neves – 32 

Secretária Executiva da SEMA. Senhor Presidente (Niro Afonso Pieper): Boa-tarde 33 

Senhoras e Senhores Declara aberta, justificando a ausência do Sr. Secretário Giancarlo Tusi 34 

Neto, o mesmo está participando de outro evento. Conselheiros. Sejam bem-vindos à 134ª 35 

Reunião Ordinária do nosso Conselho. Tendo quorum regimental, iniciaremos nossos 36 

trabalhos com o primeiro item, aprovação da Ata da Reunião anterior. 1. Aprovação da Ata 37 

da 133ª Reunião ordinária. Senhor Presidente (Niro Afonso Pieper): A Ata 133 não poderá 38 

ser aprovada hoje, pois a mesma não foi redigida, portanto não poderá ser aprovada. Registre-39 

se que para a próxima reunião a secretaria sobre a contratação de taquígrafos. Fato positivo 40 

diferentemente de algumas Câmaras Técnicas e que este Conselho encontra-se com quorum. 41 

Item 2 da nossa pauta. 2.  Comunicações. Senhor Presidente (Niro Afonso Pieper): Primeira 42 

comunicação, justificativa de ausência do Sr. Eduardo Aléxis Lobo Alcayaga, e da Sra. Rita 43 

Graziela Benck representantes da Instituição Universitária Privada; também da Secretária de 44 

Desenvolvimento Internacional – SEDAI que tanto o Sr. Artur Lorentz quanto o Sr. Aloísio 45 

Siragelo Braun não puderam comparecer devido a compromissos assumidos anteriormente, e a 46 

última justificativa dos representantes da ONG Amigos da Floresta, estarão o titular e o 47 

suplente desenvolvendo atividades profissionais participando de evento do setor. Passamos 48 

agora as demais comunicações Indicações: Secretaria do Planejamento e Gestão indicando Sr. 49 

Daniel Dourado Ramos; Secretaria de Segurança Pública, indicando Sr. Ten.cel. Otacílio Maia 50 

Cardoso, Secretaria de Obras Públicas e Saneamento, indica o Sr. Mario Antônio Fleck, 51 

Secretaria de Educação indicando a Sra. Carmen Virgínea de La Torre; Secretária de Infra-52 

Estrutura e Logística indica o Sr. José Wagner Koehler. 3. Qualificação de Municípios. Sr. 53 



  
 

2 

Presidente (Niro Afonso Pieper): Município de Caraá. A Sra. Lisiane Becker fez 54 

apresentação do seu parecer do pedido de vista, colocado em votação (12 doze Conselheiros 55 

contrários, três contrários e uma abstenção), Contrários à qualificação do município de 56 

Caraá, o processo retornará ao município ao SIGA. Passou para o Município de Mato 57 

Castelhano. Sra. Lisiane Becker apresenta seu parecer do pedido de vista, após debate. O Sr. 58 

Presidente coloca em votação a Qualificação do município de Mato Castelhano: (treze votos 59 

contrários, quatro conselheiros favoráveis, e uma abstenção). Contrários à qualificação do 60 

município de Mato Castelhano, o processo retornará ao município ao SIGA Justificativa de 61 

voto favorável ao parecer do pedido de vista da ONG Mira-Serra do Sr. Sebastião Teixeira 62 

Correa, representante dos Comitês de Bacias Hidrográficas. Próximo, o Município de 63 

Tramandaí, após debate, o Sr. Presidente coloca em votação a Qualificação do município de 64 

Tramandaí: (onze conselheiros favoráveis e sete abstenções), Aprovado por maioria a 65 

qualificação do município de Tramandaí. Logo, passou-se para o Município de Tenente 66 

Portela o Sr. André Witt apresentou o parecer, a Sra. Lisiane Becker, pediu vista do processo. 67 

Passando assim para o quarto ponto da pauta. 4. Aprovação do Plano de Aplicação dos 68 

Recursos do FEMA 2011. Foi lido um ofício em que as ONG’s colocam que não foi 69 

oportunizado informações para análise da proposta em tempo hábil, e, portanto não caberia 70 

mais votação já que está no orçamento, as ONGs entendem que não foi cumprido o regimento 71 

interno da FEMA e do CONSEMA, manifestando a contrariedade da decisão da SEMA decidir 72 

unilateralmente. O Sr. Presidente informou que o processo estava disponível desde 73 

julho/agosto. Foi colocado em votação: (quinze conselheiros favoráveis, uma abstenção e um 74 

contrário) Fica Aprovado por maioria a plano de aplicação dos Recursos do FEMA. Próximo 75 

item da pauta. 5. Apresentação do Plano Estadual de Unidades de Conservação. devido a 76 

impossibilidade da presença do responsável das Unidades de Conservação fica pautado para a 77 

próxima reunião. Registre-se o descontentamento das Conselheiras Sra. Lisiane Becker e da 78 

Sra. Maria Carmen Sestren Bastos quanto ao não comparecimento do Sr. Luis Alberto 79 

Mendonça. O Sr. Presidente solicitou a inversão da pauta visto que ao final da reunião muitos 80 

conselheiros tem de se ausentar e faltará quórum para deliberar. Aprovado por unanimidade a 81 

inversão. Alteração do Regimento Interno das Câmaras Técnicas colocado em votação 82 

ninguém aprovou a colocação em votação, assunto para a próxima reunião. O Sr. Presidente 83 

leu of.1161 encaminhado pela Secretária de Educação justificando a ausência dos 84 

representantes, também informando sobre o interesse de não participação da Câmara Técnica 85 

dos Recursos Atmosféricos de Poluição Veicular e o retorno da Secretária de Educação a 86 

Câmara Técnica Ambiental. Colocado em votação aprovado por unanimidade o retorno, quanto 87 

ao afastamento da CT dos Recursos Atmosféricos de Poluição Veicular também foi aprovado 88 

por unanimidade. O Sr. Presidente leu ofício  sobre a indicação de servidor para integrar CT 89 

Ambiental, Sra. Maria Teresa Campezato em substituição a Sra. Terezinha Guerra, não foi 90 

colocado em votação já que houve dúvida se estava se referindo a CT ou ao CONSEMA. 91 

Ofício Remetido pela CT da Biodiversidade e Política Florestal, tratando da exclusão de 92 

entidades da CT por infringir ausência por mais de três reuniões em seqüência ou cinco 93 

alternadas. Foi colocado em votação e ficou decido que a Secretária de Obras Públicas, 94 

Secretária de Ciência e Tecnologia, IBAMA serão excluídas. A Instituição Universidade 95 

Pública e a Secretária de Segurança Pública os respectivos conselheiros manifestaram o 96 

interesse em continuar fazendo parte desta CT, logo foi colocado em votação foi decidido pela 97 

permanência. Passa-se para o Seguinte da Pauta: 6 Apresentação de Relatórios do Sistema 98 

Integrado de Gestão Ambiental. O Sr. André Vitt fez uma apresentação quanto aos 99 

municípios que estão ou não qualificados, após a apresentação foi realizado debate. 7. 100 

Assuntos Gerais. Nada mais havendo a ser tratado. Senhor Presidente (Niro Afonso Pieper): 101 

Agradeço a presença de todos aqui presentes.  102 


